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 中國科技大學 規劃與設計學院 

111學年度第 1學期台北新竹校區學院週會 

學生反應是項回覆說明表 

會議時間：111年 12月 28日(週三)下午 15:20 

會議地點：格致 101會議室 

 台北校區學生提出意見與各單位回覆：      

問題 回覆 

為何都沒有桌球桌可用? 體衛組： 

原崇德樓 206教室設置為桌球教室，後

因配合學校課程之整體規劃，目前是為

室內設計系的「Cute文創工坊」(3D列

印教室)。台北校區目前已無閒置空間可

做為桌球教室。 

為何沒有男生宿舍? 總務處： 

台北校區屬於山坡地地形，原本就已幾

乎沒有可供新建的建築基地。現在的弘

道樓女生宿舍是以原先教師研究空間修

改後做宿舍使用，而台北校區因為教學

空間的需求，並沒有閒置空間可做宿舍

的變更使用。因此，男生宿舍還無改建

計畫。 
院長： 

目前沒有，但也不表示之後就沒有，我

們也會反映給學校考量。 

為何學校發放一年級學生證

那麼慢? 

(跟其他學校比較,較晚拿到

學生證) 

教務處： 

1.本校新採線上報到方式，照片格式不

符與資料闕漏者甚多，造成前置作業

延宕。 

2.又因學生證係採統包整批製作與發

放，補正資料完備後，始能送廠商製

作，以致發放延遲。 

3.下一學年度將完備上傳系統測試與教

學，改善資料錯誤之情形，及早完成 
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問題  回覆 

   製作與發放。 

選課系統在選課時常當機, 

是否有考量研發新的系統? 

另外選修課系上只開 1班，常

常造成無法選到。 

院長： 

選課系統常當機這問題歷來都如此，學

生也常反映。新系統開發，這部分要詢

問教務處在來回覆。 

另外選修課問題，若是選課學生數超果

上限規定，可以請系辦上專簽，請求加

開 1班，學校同意後就可以加開 

給學生選課。 

圖資中心： 

因選課尖峰期間，學生選課流量過大，

以致選課網站尖峰時段造成塞車情況發

生，已經規劃會再陸續增加選課網站伺

服器來減少此狀況發生，造成同學的不

便再請見諒。 

在大四畢業學分檢核時，才發

現到必修與選修課的學分數，

有些課未修習到，以致無法如

期畢業，是否應在大一時就要

告知學生? 

院長: 

學生在一年級入學時，會有該學年入學

的課程科目表，內有學生在大一到大四

應修的課程與畢業學分數等資訊。學校

(導師)應有提醒學生，若是系上沒給學

生也沒告知，同學可以去向系主任反映

爭取，若是學生個人沒去注意閱讀，學

生就要自已負責。其實每一年級要提醒

學生的事情不盡相同，如大三是實務專

題，大四是校外實習與畢業門檻檢核等。 

申請夜留學校，原先門房警未

同意大門留一隙縫讓學生離開

(凌晨，但近來隙縫很小無法出

入。還有懷恩樓設計教室是否

可以申請換冷氣? 

院長： 

基於校園安全，凌晨時段警衛應不會再

留很大縫隙。 

有關更換冷氣部份，學校在前一時間有調

查冷氣更換，學校已有再處理。 
總務處： 

學生申請留宿，出入校園要考量校園安

全管理。有關懷恩樓設計教室冷氣更

換，之前有請各系統計回報，會排入更

換的時程。 



3 
 

 

問題  回覆 

是否有補助系費?希望學會或是

社團的經費補助能酌予增加。 

課外組： 

課外組為輔導學生會所收取之學生活動

費運用。依照補助辦法其申請方式由各

系、社團提出規劃，後經學生會初審彙

整、學生議會審議方能使用。申請項目各

系每學期補助至多 7項活動，其為康樂性

活動一次補助 2,000元至多 3項、學藝性

活動一次補助 3,000元至多 3項、學術性

活動一次補助 4,000元至多 1項；而社團

補助之經費由社團所提出之活動規劃案酌

予補助。 

各系學會、社團可於每學期末提出下學期

之活動案申請。現因學生活動費繳交率逐

年下降，故暫無提高補助金額之規劃。除

學生活動費外之經費不屬課外組所列管，

系學會可再依其它管道提出申請。 

設計教室的插座太少，是否可

以增加數量？ 

總務處： 

之前在設計教室有安裝，就有增加一些

插座，現階段因牽涉到室內裝修等問

題，所以還是請同學自帶或由系上來購

買延長線來使用，以解所需。 

光復樓電梯故障率很高，又容

量不大，是否可以更新或增加? 

總務處： 

光復樓電梯因為是中正樓、光復樓串聯

懷恩樓到校門口重要的動線，使用量較

大也比較頻繁，因此常發生故障。目前

電梯各樓層出入口外都張貼廠商連絡電

話或是警衛室電話，如果發生故障關人

情況，師長同學都可直接聯絡廠商或警衛

室，可以節省時間。 

增加電梯需要有空間可附加設計，目前

並無適合空間可增加。可能以原有電梯

設備更新，將向教育部爭取經費補助。 
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問題  回覆 

中正樓是否可以設吸菸區? 學務處： 

一、本校台北校區已由原本 4個吸菸區，逐

步裁撤為現行 2個吸菸區。 

 (一)104.06.30 裁撤介壽亭吸菸區。      

 (二)105.01.30 裁撤中正樓前八角涼 

     亭吸菸區。 

 (三)105.01.30 以後，台北校區僅保 

     留格致樓 3 樓及懷恩樓 7 樓頂兩 

     處吸菸區。 

二、教育部 111 年 8 月 3 日臺教綜

(五)字第 1112100725 號函，為保障

教職員工生健康，建請大專院校考

量菸害防制等推動情形，擬訂成為

無菸校園並逐步執行。 

三、學務處曾邀請學生會於 111 年 9 月 

12 日召開 111 學年度第 1 學期「學

生會會務會議(一)」提案討論，是否

支持學校成為無菸校園。經討論，決

議：不支持學校成為無菸校園。 

四、本校菸害防制相關作為： 

(一)針對學生易違規吸菸區域，張貼「禁

止吸菸」標示與警語，同時由教職員

工協助，若發現違規人員，除通報學

務處外，同時採立即糾舉方式，以收

勸導實效。 

(二)編組學務同仁與菸害防制志工，持續

不定時於校內各處加強菸害防制宣導

及取締違規吸菸同學並開立｢菸害防

制｣違規勸導單，避免違規吸菸事件。

藉由增加巡查強度，改善違規吸菸情

形。 

 



5 
 

 

問題  回覆 

 (三)學校每學期均舉辦「菸害防制」宣導

活動，並在學生易違規地點張貼「禁

止吸菸」標語提醒，然的確有少數同學缺

乏公德心，恣意於非吸菸區吸菸， 影響

教學與生活環境。 

(四)若當事人態度不佳，則依本校學生獎

懲辦法議處；另針對少數不聽規勸或

明知故犯的同學，將違規吸菸事項，

函送臺北市衛生單位依菸害防制法實

施行政裁罰，期能改正不當行為，維

護多數師生身心健康。 

五、綜合以上說明，並考量政府對國民健康

的政策，學校不考量中正樓再增設吸菸區。 

2年級會有北竹聯合評圖，新

竹校區同學北上的車資，學校

會補助嗎? 

院長: 

可能需要同學向系上反應與詢問經費來

源。 

7樓的設計教室是否可以同 6

樓一樣安裝展示板？ 

總務處營繕組： 

因為每年經費預算受限，只能逐年更新，7

樓部份已要安裝了。 

請問學校停車格是否有固定?

活力廣場上常有車輛不是停在

停車格內，造成動線出入不方

便? 

總務處： 

因應活力廣場違規停車問題，總務處已有

以下方式處理: 

一、廣場中間擺放三角錐 

二、旁邊坡道擺放護欄 

三、警衛巡邏開單勸導，並由總務處通 

    知移車 

若同學有發現違規停車影響動線的車輛，

也可以直接告知警衛，由警衛協助處理。 
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會議時間：111年 11月 30日(週三)下午 15:20 

會議地點：啟我樓國際會議廳 

 新竹校區學生提出意見與各單位回覆： 

問題 院長回覆 

跨系學分是可以認列到 12

學分嗎? 
是修學程後，跨系學分可以承認到 12學

分。跨系選修學分可以認列 6學分，若是

修學程內的程都會認列學分。若是你有單

獨修了 6學分為跨系學分是可以認列。所

有學程與跨領域(系)學認列都要經課程委

員會決議同意後才能認列。 

教務處應事先檢核學生修習的課程學分，

並盡告知義務，不是等到畢業時，學生才

發現學分問題無法如期畢業。 

同學自已也要檢查所修的課程是否有符合

該入學學年的課程科目表，必修與選修課

得學分有符合規定數。 

 


